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Новости: главное

От сердца к сердцу
Жители Сургута приняли активное участие в проводи-
мой Сибирьгазбанком благотворительной акции «От 
сердца к сердцу», перечислив финансовую помощь в 
пользу комплексного социально-реабилитационного 
центра «На Калинке» для детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей. Вместе с ними под-
держку детям в рамках акции оказывал и банк,  вы-
делив деньги  из собственных средств. 
Учитывая популярность акции среди горожан, Сибирь-

газбанк продлевает прием денежных средств от населе-
ния до 31 декабря.  

Сургутяне по-прежнему могут отправить денежный пе-
ревод с использованием банковской карты через банко-
маты Сибирьгазбанка, а также  сделать взнос наличными 
через кассы или платежные киоски банка в пользу центра 
«На Калинке». 

Помочь детям в наших силах!

ГСК «Милосердие» переедет
из-за ветхих коллекторов

24 июля администрация города по результатам пу-
бличных слушаний дала заключение о возможности 
переезда гаражного кооператива «Милосердие» в 
район близ поймы реки Бардаковки, к юго-западу 
от тубдиспансера.
Под территорией ГСК проходят 400-миллиметровые 

трубы канализационных коллекторов, которые были по-
строены еще в 1977 году. СГМУП «Горводоканал» в своем 
обращении в администрацию города указало, что располо-
жение гаражей над этими инженерными сооружениями яв-
ляется нарушением строительных норм и в случае аварии 
ее будет трудно устранить.

Сургутские дети едут в «Орленок»

не отдыхать
Сегодня девять сургутских школьников отправля-
ются в самый знаменитый детский лагерь «Орле-
нок». 
Ребята едут в составе окружной команды из 12 человек 

и готовятся принять участие во всероссийском конкурсе 
лидеров детских общественных объединений, который 
пройдет в «Орленке» с 10 по 30 августа.

Как сообщает городской департамент образования, 
Сургут отправляет в «Орленок» лучших из школ № 15, 
24, 35, лицея № 3 и гимназии № 4. Они стали лидерами 
интернет-голосования и победителями регионального 
этапа всероссийского конкурса «Команда XXI века».

В «Орленке» каждому из участников предстоит пройти 
со своей командой 21-дневный индивидуальный маршрут 
и доказать, что он – настоящий лидер.

Дмитрий Карелин.

ГРЭС-1 применила
антикризисные выключатели

Намедни появилось сообщение о том, что Сургут-
ская ГРЭС-1 запустила в эксплуатацию энергоблок 
№9 после капитального ремонта. Но этот факт ме-
нее интересен, чем детали ремонта. Ходили слухи 
о том, что на ГРЭС-1 решили применить детали с 
более высоким ресурсом, обеспечив себе сниже-
ние затрат на ремонт и продление сроков эксплуа-
тации оборудования во время кризиса.
На самом деле все обстоит немного иначе. Оборудова-

ние поставила компания «Высоковольтный союз». Старые 
маломасляные выключатели в комплектных распредели-
тельных устройствах серии K-XXVI заменили 28 универ-
сальными модулями с выключателями ВР2 по программе 
Ретрофит.

В прошлом году аналогичные выключатели в количестве 
33 штук были поставлены во время ремонта 15-го энерго-
блока. В настоящее время, как сообщает Портал машино-
строения, в производстве находятся еще 8 выключателей 
для реконструкции ЗРУ 6 кВ энергоблока № 2 Сургутской 
ГРЭС-1. Их поставят станции в сентябре.

Григорий Северный.

В редакцию «СТ» пожа-
ловались сургутяне, ока-
завшиеся в безнадежной 

Билеты для зайчиков

ситуации. После сильных 
ливневых дождей на желез-
нодорожном вокзале у касс 

На сургутском железнодорожном вокзале пассажи-
рам перед покупкой билетов предложили сдать зачет 
по прыжкам в длину через лужи.

образовались огромные 
лужи и к окошечку невоз-
можно было подойти. Чтобы 
купить билет в кассе, пона-
чалу надо было перепрыг-
нуть через мини-озера. Со 
временем лужи разрослись, 
и горожанам уже ничего не 
оставалось, как ковылять до 
касс по щиколотку в воде. 
При всем этом пассажирам 
у касс пришлось стоять с 
зонтиками, защищаясь от 
дождя, льющегося с крыши 
здания.

Как удалось выяснить 
в Сургутском отделении 
Свердловской железной 
дороги, в здании вокзала 
начался капитальный ре-
монт кровли. Ремонтные 
работы обещают завер-
шить к середине сентября. 
А вот проведение рекон-
струкции всего здания же-
лезнодорожного вокзала 

станции «Сургут» отложе-
но ввиду неблагоприятных 
финансово-экономических 
условий. Предположитель-
но до 2012-2015 годов. В эти 
сроки в рамках «Концепции 
эффективного использова-
ния и развития железнодо-
рожных вокзалов до 2015 
года» ОАО «Российские 
железные дороги» плани-
рует модернизировать все 
вокзалы страны, создать 
многофункциональные пас-
сажирские транспортно-
пропускные узлы. До 2012 
года ожидаются инвента-
ризация и приведение в 
технически исправное со-
стояние зданий железно-
дорожных вокзалов, инже-
нерных и технологических 
сетей.

Как отметили в Сургутском 
отделении СвЖД, предусма-
тривается строительство 
специальных путей, которые 
позволят формировать и 
пропускать по Сургутскому 
отделению поезда повы-
шенной длины - сто и более 
вагонов.

Позвоните на «ПТЛ»
Завтра на «прямой телефонной 

линии» дежурит заместитель главы 
администрации г. Сургута

Яков Семенович Черняк.
Время проведения «ПТЛ» -

с 11.00 до 12.00. Телефон 28-62-62.

К ЗИМЕ ГОТОВЫ! В рейтинге подготовки к осенне-зимнему 
периоду 2008-2009 Югра занимает 5-е место среди субъ-
ектов Российской Федерации и лидирующую позицию в 
УрФО. Во всех муниципалитетах работы по подготовке к 
зиме выполнены более чем на 60%. (URA.ru).

ВОДНЫЕ ПОЛОВЦЫ. Первенство мира по водному поло 
среди девушек стартует в Югре 9 августа. В соревнова-
ниях примут участие 15 команд. Всего в Ханты-Мансийск 
приедут 282 спортсменки. Соревнования состоятся на 
базе спортивно-оздоровительного комплекса Югор-
ского госуниверситета. (Тюменская линия).

Окончание.
Начало на 1-й стр.
Таких жилых комплексов в 

Сургуте еще не было: это дома 
новой планировки, где нет ста-
рых проблем, известных жиль-
цам панельных многоэтажек. 
Во дворе располагается боль-
шая парковка, рассчитанная по 
современным нормам на боль-
шое количество автомобилей. 

Ходили слухи о том, что 
квартиры в этом комплексе 
будут безумно дорогими. 
Но слухмейкеры ошиблись:    
цена одного квадратного ме-

Кризис сделал жилье
более доступным по цене

Первые два дома в микрорайоне «Никольский»
сданы в эксплуатацию

тра оказалась одной из са-
мых низких. Губернатор про-
шелся по квартирам в одном 
из домов жилого комплекса и 
внимательно осмотрел их. Ни 

для кого не секрет, что Алек-
сандр Филипенко по про-
фессии строитель и работу 
своих коллег по цеху может 
оценить во всех деталях. 

Впрочем, явного брака в 
отделке или конструкциях 
домов губернатор не нашел. 
Более того, похвалил строи-
телей за скорость и качество 
работы. Александр Филипен-
ко по достоинству оценил ка-
чество жизни будущих жиль-
цов комплекса.

Но Александр Филипенко 
прибыл в Сургут отнюдь не для 
того, чтобы лишний раз ска-
зать строителям пару добрых 
напутственных слов. Их он уже 
произнес на недавней встрече 
с югорскими зодчими. Губер-
натора волновало больше то, 
как воспринимает общество 
нынешний кризис на рынке 
жилья и доступность цены 
квартир для молодых семей.

- Югра по-прежнему яв-
ляется одним из лидеров по 
доступности жилья. На этой 
фразе я обычно слышу гоме-
рический смех, потому что 
это излюбленная тема для 
журналистов. Но есть ведь 
простая физическая фор-
мула доступности. Берется 
заработок средней семьи из 
трех человек, делится на 54 
кв. метра (средний размер 
квартиры) и высчитывается 
коэффициент, по которому 
можно определить, в тече-
ние какого периода времени 
семья теоретически рассчи-
тается за жилье. В Югре этот 
показатель - меньше трех лет. 
В целом по России где-то по-
рядка семи лет. Кризис сде-
лал жилье более доступным, 
- сказал губернатор Югры.

Зампредседателя Пра-
вительства Югры по во-
просам инвестиций и ин-
новаций Кирилл Морозов 
добавил, что он стал членом 
совета директоров компании-
застройщика по настоянию 
губернатора и благодаря пло-
дотворному сотрудничеству 
со строителями уже заплани-
рована дальнейшая работа на 
ближайшие пять лет.
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На «ГЛ» дежурил Дмитрий Карелин.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.

«Горячая линия» 
            слушает...    

Проблема
Дмирий Карелин
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Если ремонт не гарантируют
- Не так давно я купил автомобиль в 

одном из автосалонов Сургута, но в этом году п р о и -
зошла поломка. Поскольку машина на гарантии, я отвез ее 
на ремонт туда, где ее приобрел. Ремонт длится вот уже 
больше 50 дней, и когда он закончится, сказать мне никто 
не может. В автосалоне говорят: «Извините, у нас нет де-
талей. Вот когда детали поступят, тогда и отремонтируем». 
А если детали никогда не поступят? Что мне делать в этой 
ситуации? Ремонтировать автомобиль за свой счет?

На вопрос отвечает адвокат Сургутской межрегио-
нальной коллегии адвокатов Алексей Редькин:

- Согласно закону «О защите прав потребителей», 
срок гарантийного ремонта не может превышать 45 ка-
лендарных дней за год. Вы имеете право расторгнуть 
договор купли-продажи, отказаться от автомобиля и за-
брать деньги, уплаченные при покупке автомобиля. Дру-
гой вариант – вы можете потребовать соразмерного со-
кращения стоимости купленной вами машины с учетом 
поломки детали и, соответственно, возвращения части 
суммы.

Бывает, и детей пропивают
- Я пенсионерка, имею группу инвалидности. Мне в мои 

годы и при моем здоровье приходится воспитывать двух 
несовершеннолетних детей своей дочери, так как их мама 
беспробудно пьет и нигде не работает. Хотела обратиться в 
комитет опеки и попечительства, но меня отговорили - мала 
вероятность того, что это принесет хоть какой-то результат. 
Ведь если даже мамашу лишат родительских прав, алимен-
тов с нее не возьмешь. Как быть в такой ситуации, не знаю. 
Пенсии еле хватает, чтобы нам с ребятишками прокормить-
ся втроем. А ведь еще и за квартиру заплатить надо.

- Вмешательство специалистов комитета опеки и по-
печительства в данном случае необходимо, - сказал 
нам адвокат Сургутской межрегиональной коллегии 
адвокатов Алексей Редькин. - Если вашу дочь и безо-
тветственную мать двоих несовершеннолетних детей 
лишат родительских прав, вы можете стать законным 
опекуном и, соответственно, получать государственное 
пособие на содержание детей и прочие виды социаль-
ной помощи.

Для того чтобы доказать, что ваша дочь не в состоянии 
воспитывать детей и ведет антиобщественный образ жиз-
ни, вам нужно обратиться к участковому милиционеру и 
сотрудникам отдела по делам несовершеннолетних УВД, 
которые проверят, в каких условиях проживают дети и как 
мать осуществляет воспитание детей и уход за ними.

Роспотребнадзор поможет
- Купил в одном из продовольственных ларьков не-

большую пиццу в целлофановом пакете, а когда принес 
ее домой, обнаружил, что она, мягко говоря, не совсем 
свежая – покрыта едва заметным слоем плесени. Пусть 
эта пицца стоит копейки, но все равно обидно. Есть ли в 
нашем городе государственная служба, куда можно было 
бы пожаловаться в такой ситуации?

Вы можете обратиться в местный орган Роспотребнад-
зора – в территориальный отдел Управления Федераль-
ной службы по надзору в сфере защиты прав потреби-
телей и благополучия человека в г. Сургуте и Сургутском 
районе. Адрес: г. Сургут, ул. Республики, 75/1, отдел са-
нитарного надзора, гигиена питания. Тел. 24-66-85.

Откуда собака?
- Интересно, а почему известный всем компьютерный 

значок @, используемый в электронных адресах, называют 
«собакой»? Когда произносишь адрес с именем, добавляя к 
нему слово «собака», звучит как-то даже оскорбительно…

По интернету кочует несколько историй, объясняю-
щих, почему лигатура «коммерческого эт» (именно так 
официально называется символ) в просторечии полу-
чила название «собака». Согласно одной из самых рас-
пространенных версий, значок напоминает четвероно-
гого друга человека чисто внешне – своим закрученным 
хвостиком (гипотеза подтверждается, в частности, тем, 
что в других странах значок называют то «обезьянкой», 
то «мышкой», то «слоном»).  Другая версия отсылает нас 
к заре интернета, когда в мире имела широкое хождение 
компьютерная игра, где символ @ бегал по экрану и по 
сценарию игры означал собаку.

Еще одна попытка объяснить этимологию символа – 
слово «эт» бытует в некоторых тюркских языках (напри-
мер, в татарском) и переводится именно как «собака».

СПАСТИ ЖУРНАЛИСТА. Журналистки Лора Лин и Юна 
Ли, приговоренные в КНДР к 12 годам трудовых лаге-
рей, были во вторник, 4 августа, помилованы лидером 
Северной Кореи Ким Чен Иром после встречи с Биллом 
Клинтоном. 5 августа они покинули КНДР. (Лента.ру).

ХУДЕЮЩИЙ ФОНД. Объем Резервного фонда 
России за месяц сократился на 146 млрд рублей, 
или 4,9%. На 1 августа в Резервном фонде нахо-
дилось 2,811 трлн рублей (более 88,5 млрд дол-
ларов). Месяцем ранее объем Резервного фонда 
составлял 2,957 трлн рублей. (Лента.ру).

ИСХОД ПРОДАВЦОВ ОДЕЖДЫ. Треть из 42 тысяч 
российских розничных продавцов одежды уйдут с 
рынка к концу текущего года. Из-за финансового 
кризиса потребители вынуждены сокращать расхо-
ды, что сказывается на продажах одежды в стране. 
(Bloomberg).

- Мой сын в этом году 
идет в первый класс. К 
школе уже, казалось бы, 
подготовились полно-
стью: азбуку повторили, 
форму, рюкзак и всю 
канцелярию закупили, с 
классом определились. 
Думала, осталось только 
ждать 1-го сентября. Но 
мои заботы на этом не 
окончились. Поговори-
ла недавно с подругой, у 
которой этот ответствен-
ный этап был пройден в 
прошлом году, – и все-
рьез забеспокоилась. 
Оказывается, очень важ-
но для первоклассника 
то, по какой программе 
он будет заниматься. А я 
ведь даже и не выбира-
ла…
Это слова одной из наших 

читательниц, дозвонивших-
ся на телефон редакции 
несколько дней назад. Жен-
щину поставил в затруд-
нительное положение тот 
факт, что в школе, в которую 
пойдет ее ребенок, первые 
классы занимаются одно-
временно по нескольким 
учебным комплексам. Ка-
кой из них удобнее для ре-
бенка? Да тут еще знакомые 
наперебой советуют, пред-
лагают даже в другой класс 
записаться, чтоб потом не 
пожалеть.

Подобных звонков 
в редакцию в по-
следнее время 

было несколько, и мы полу-
чили довольно любопытную 
картину мнений и слухов на 
этот счет. Вот, например, 
поговаривают, что привыч-
ную и хорошо знакомую 
многим поколениям про-
грамму «Школа России» в 
Сургуте хотят постепенно 
отменить как устаревшую и 
что в некоторых школах на-
бор на нее прекращен. А о 
программе «Гармония» хо-
дят слухи, что сей учебно-
методический комплекс 
себя не оправдал, так как 
он, мол, непонятен и детям, 
и родителям. А программа 
«Школа 2100» - чересчур 
сложна, но, тем не менее, 
скоро она останется в шко-
лах единственной, что тоже 
кое-кого пугает.

Чтобы прояснить ситуацию, 
а заодно ответить на вопросы 
читателей, мы обратились за 
комментариями к замести-
телю директора МОУ ДО 
«Центр развития образова-
ния» Елене Олизко.

Не верьте слухам
- Ну, во-первых, традици-

онную программу «Школа 
России» отменять пока ни-

10 выборов первоклассника.
Какой лучше?

кто не собирается, - сразу 
же успокоила нас Елена 
Витальевна. По ее словам, 
устаревшим этот учебно-
методический комплекс 
назвать нельзя, так как он 
периодически обновляет-
ся и в настоящее время, 
кстати, снова претерпевает 
переработку. Постоянная 
модернизация затрагивает 
и другие программы. Это 
нормальное и естествен-
ное явление – наука, как и 
жизнь, не стоит на месте.

По программе «Гармония» 
дети будут учиться, как и 
раньше, – поводов отказы-
ваться от нее нет. Перехо-
да всех школ на программу 
«Школа 2100» тоже не пред-
видится. 

Наоборот, руководители 
образовательных учреж-
дений Сургута стремятся 
сегодня обеспечить уча-
щихся и родителей наи-
более широким выбором 
образовательных техноло-
гий. Поэтому практически 
в каждой городской школе 
первоклассников обучают 
сразу по нескольким про-
граммам, каждая из кото-
рых рекомендована Мини-
стерством образования. 
Выбрать, как показывает 
расклад по школам, есть 
из чего. Но даже если ваш 
выбор оказался случай-
ным, нет повода расстра-
иваться: каждая из этих 
программ соответствует 
единому образовательно-
му стандарту, и ваш ученик 
получит на выходе из на-
чальной школы все необ-
ходимые знания.

На выбор -
девять программ

- Все модели обучения 
имеют общую цель – раз-
витие личности учащихся, 
– говорит Елена Олизко. 

– Но каждая из программ 
предлагает свой путь к ее 
достижению. Поэтому, ко-
нечно, важно, чтобы про-
грамма соответствовала 
индивидуальным способ-
ностям малыша. И мы ста-
раемся помочь родителям 
сделать наиболее пра-
вильный выбор.

…Что касается программ, 
принятых на вооружение 
сургутскими школами, то 
их, как нам сообщила Елена 
Витальевна, в общей слож-
ности девять. Они делятся 
на две категории - тради-
ционные и развивающие. К 
традиционным относятся 
большинство УМК (учебно-
методических комплексов) 
- это «Школа России», «На-
чальная школа XXI века», 
«Перспективная начальная 
школа», «Классическая на-
чальная школа», «Планета 
знаний» и «Школа 2100». 
Развивающих программ в 
сургутских школах всего две 
– это комплексы Занкова и 
Эльконина – Давыдова.

Большинство школ 
города предо-
ставляют родите-

лям возможность выби-
рать из двух, трех и более 
учебных моделей. Ис-
ключение составляют три 
образовательные учреж-
дения, которые работа-
ют каждое по одной про-
грамме, - это СОШ №45 
(«Школа XXI века»), СОШ 
№25 (программа Элькони-
на – Давыдова) и гимназия 
«Лаборатория Салахова» 
(программа Занкова).

Выбор учебной програм-
мы для той или иной школы 
– это прерогатива педаго-
гического коллектива. Но, 
как нам объяснила Елена 
Витальевна, происходит 
это не по принципу «захо-
тели и сделали». Школе не 

разрешат перейти на но-
вую программу, если, во-
первых, для этого не будут 
специально обучены учи-
теля; а во-вторых, если не 
будет хватать учебников. 
Ведь учебники в школах 
Сургута, в отличие от дру-
гих городов России, уче-
ники получают бесплатно, 
родителям приходится 
тратиться только на рабо-
чие тетради.

В городе имеется специ-
альная межшкольная база 
учебников, которая перио-
дически пополняется за 
счет средств, выделяемых 
администрацией округа.

А вот для обучения пе-
дагогов, готовящихся ра-
ботать по новым книжкам, 
к нам в Сургут специально 
приезжают авторы про-
грамм из столицы. Под их 
руководством сургутские 
учителя от корки до корки 
штудируют новые учебни-
ки, выполняют задания и 
решают все задачи, прежде 
чем это будут делать дети.

Безусловно, переход к 
той или иной программе 
обусловлен и предпочте-
ниями родителей.

Так как большинство 
мам и пап охот-
нее отдают детей 

обучаться по программе 
«Школа России», по учеб-
никам этого УМК учится 63 
процента образователь-
ных учреждений. Второй 
по популярности в Сургуте 
является программа «Гар-
мония» - это 17 процентов 
ОУ, и замыкает тройку ли-
деров «Школа 2100» - 14 
процентов ОУ.

В ближайших номерах 
мы расскажем вам

о том, что ждет отече-
ственную школу

в будущем.
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